
赛前，吕文君曾表示，在随队拿过
中超联赛和超级杯的冠军后，自己非
常渴望可以赢下一个足协杯的冠军。
可是，想起来容易，做起来的困难可想
而知，更不用说，在这项赛事中，海港
的经历似乎一直不算太好。
2017赛季是海港距离足协杯冠军

最近的一次，可惜在决赛中，球队两回
合总比分与申花战平，最终由于客场
进球劣势而屈居亚军。到了2018赛季，
海港队在对阵北京国安的第二回合
时，最后时刻被比埃拉的任意球绝杀，
再度因为客场进球劣势被淘汰出局；
2019赛季，海港再度进入半决赛，然而
在单场定胜负的一役中，他们主场0比
2不敌山东泰山，无缘决赛。
去年，由于足协杯赛程与亚冠赛程

冲突，海港一线队前往西亚出战亚冠联
赛小组赛，这样一来唯有派出预备队对
阵长春亚泰，结果0比4不敌对手。

本赛季，趁着中超联赛第二阶段
尚未开打，足协杯赛事先行。海港被

分在大连赛区，同区的中超球队还有
大连人与河北队，由于之后的八分之
一决赛也将在大连举行，因此如果海
港可以挺进八强，球队将免去舟车劳
顿之苦。不过，在昨晚面对首轮对手
西安骏狼之前，海港队需要克服一些
问题。
首先就是场地。自上赛季联赛采

取赛会制形式起，海港队就一直驻扎
在苏州赛区，直到今年足协杯开始，球
队才有了前往大连赛区的机会。昨晚
比赛的场地在大连人青训基地，从转
播镜头看，场地比较平整，不过由于场
地整体较硬的关系，皮球在运转过程
中的蹦跳幅度还是令球员们的判断一
度出现偏差。
当然，条件对双方来说都是一样，

整场比赛，海港还是控制住了局面，西
安骏狼只在上半场比赛临近结束时有
过一脚低射令陈威做出扑救，其他时
间里基本没有对海港球门造成什么威
胁。
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读秒绝杀，海港涉险晋级16强
几乎是和国足绝杀越南队的时间一致，上海海港在第94分

钟由李申圆接张华晨助攻完成破门。 在此之前，海港队占据了

整场比赛的进攻主导权，可惜只开花不结果。 正如主教练莱科

所说，这正是杯赛的魅力所在。

本轮过后，来自中超的广州队、广州城、北京国安相继出

局，从这个意义上来说，海港能够过关算是不错的结果，与此同

时，球队在本场比赛中还轮转了多名年轻球员出场，取得了一

定的效果。
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“看到华晨（张华晨）拉边了，我就
想着去禁区包抄了……”赛后，谈到最
后时刻那粒绝杀球时，李申圆这样说
道。整场比赛，担任球队首发右边翼卫
的他，几乎都在寻找为队友创造机会
的可能，结果偏偏是他自己完成了绝
杀，这种感觉倒也挺奇妙。
这是李申圆个人在海港一线队的

首粒正式比赛进球，在今年的中超第
一阶段联赛中，他送出过2次助攻，不
过当魏震、陈纯新、张华晨、阿布拉汗
等同届或者更年轻的球员相继迎来个
人一线队处子球时，唯独李申圆还没
开张。不承想换了一条战线，一进就是

个绝杀球。破门之后，李申圆相当开
心，一路跑向场边与队友和教练庆祝。
整场比赛，西安骏狼一方也曾试图通
过场边的语言干扰，影响海港场上的
一些年轻人，好在全队并没有受到影
响。

李申圆和张华晨之间的这次连
线，让熟悉他们的人联想到2017年的
全运会时期。当时李申圆是球队的主
力右后卫，张华晨算得上是球队的中
场核心。
尽管并未处于同一条边，但彼此

对对方的特点习惯早已心知肚明，而
通过慢镜头显示，在张华晨起脚传中

时，中路包括李申圆在内，还有刘祝
润、陈纯新一同在包抄。

无论是李申圆还是张华晨，都是
今年在莱科手下迎来机会的典型。
“李申圆之前在一线队没有怎么踢过
比赛，张华晨在这个赛季之前也并不
是非常重要的球员，但是现在他们都
成为球队重要的一员。”莱科说。

在两人所处的位置上，海港不是
没人，加上昨晚首发的U18后腰陈序
煌，如果进入常规轮转阵容的人越来
越多，海港队的整体实力只会更强，
这些都应该算是这个赛季球队正在
发生改变的地方。

足协杯一直不好踢

整个下半场，印象中的海港队，似
乎一直在通过两翼起球寻找机会。在
这一过程中，于海、李圣龙、刘祝润、贺
惯等都先后获得过机会，要说用脚完
成的射门，可能就要属张华晨在禁区
线上打偏的那一脚了。好在，功夫不负
有心人，伤停补时李申圆的进球，还是
一粒头球，也算让场边的莱科长舒一
口气。
“这是一场困难的比赛，再次让我

们感受到了杯赛的魅力，这也是大家
喜欢杯赛的原因。在杯赛中，胜负可能
不完全取决于球队实力，可能一些微
小的细节就会影响比赛结果。”赛后，
莱科表示。克罗地亚人也应该感谢一
下运气，在本轮另一场比赛中，他的老
乡比利奇就没能挺过国安与四川九牛

一战的点球大战，成为又一支被淘汰
的中超球队。“我们的对手在场上展现
出的拼搏精神很棒，为了胜利一直在
坚持，虽然他们来自中乙，但我们没有
感受到他们来自第三级别，祝贺他们
让我们赢得非常艰难。”莱科说。
没有外援的情况下，海港队唯有

依靠更多的跑动、转移和穿插，去寻找
并制造机会。以往出现在奥斯卡与保
利尼奥身上那种中路的小范围传切配
合很难出现。这并不是海港一家存在
的问题，整个中国足坛，一旦各支球
队失去外援，那就很难踢出以往的高
质量进攻。站在莱科的角度，他所设
计的技战术思路，一定程度上也是希
望帮助球队尽可能减少对外援的全
方位依赖。从比赛过程来说，海港队
延续了以往在一条边上通过人数优
势创造空当或传中机会的战术打法，
上下半场比赛中，海港队在左右两侧
获得了多次起球机会，这样做的好处
是能最大限度调动对手，拉开宽度，
从而为另一侧球员的跟进包抄创造
空间。
“我们一直踢的是团队足球，相信

每个人都知道如何去进攻、如何去防
守。外援的缺阵确实让我们的实力有
所下降，但我们有其他同样有能力的
球员，这场比赛中，我们的年轻球员表
现出了强势和水准。”莱科说。

要打磨更为丰富的技战术套路，
需要更多的时间，在此之前，赢下比赛
是最重要的。仅就昨晚这场比赛而言，
虽然过程有些惊险，但球队收获了胜
利，同时继续让队中的不少年轻人获
得锻炼机会，应该算是一个不错的结
果。

“年轻球员表现强势”

赢下西安骏狼后，海港队将在19
日迎来下一个对手陕西长安竞技。又
是一支来自陕西的球队，不过从实力
上来说，长安竞技无疑要高出西安骏
狼许多。
作为一支中甲球队，陕西长安竞

技今年目前为止26场比赛11胜9平6
负，排名中甲第七。在本轮比赛中，他
们1比0力克中超河北队，而河北队在
第一阶段中超联赛中，曾经战胜过海
港队。尽管这当中有河北俱乐部自身
运营困难的因素，但对海港来说，仍旧
不可小觑对手。
昨晚一战中，莱科尽管在中前场

使用了多名不同球员，甚至像小将陈
序煌这样的，还是首次在一线队正式
比赛中登场。但是在后防线上，主帅依
旧延用了贺惯、魏震、于海这样在联赛
中的固定搭配。看得出来，球队在防守

端还是不敢大意。下轮比赛中，海港队
需要面对陕西长安竞技的两名锋线外
援奥努埃布和坦布，前者来自尼日利
亚，后者来自喀麦隆，双双具备了不错
的冲击力。在今年的各项赛事中，两人
已经联手打入24球。
海港队一边，中卫迈斯托罗维奇

已经恢复合练，保利尼奥不出意外也
能够登场，唯独奥斯卡的情况还需要
继续观察。
按照规则，海港队只能使用两名

外援同时登场，这种情况下，球队的本
土球员仍然需要承担起更多责任。“希
望我们的外援尽快恢复，为球队的实
力增加更多砝码，像奥斯卡、保利尼
奥、安特都是非常有能力的球员，同时
希望我们在之后几天继续努力训练，
提升水平，做好迎接下一场比赛的准
备。”莱科表示。

“申晨”连线，梦回全运时期

下一轮战中甲队，考验会更多


